

NACIONAL

Crisis en la frontera con Ecuador

Convocan cumbre sobre migración venezolana

El drama de cientos de familias venezolanas se repite día tras día en el puente internacional Rumiachaca, desde que Ecuador impuso la necesidad de visado para cruzar.

COLPRENSA Y EFE BOGOTÁ

Tras la reciente decisión de Ecuador de pedir visa a los migrantes venezolanos, Colombia adelanta gestiones con los países de la región para convocar a una cumbre que les permita avanzar en la unificación de medidas para tratar este fenómeno migratorio. Se anticipará la reunión del Proceso de Quito.

“Una decisión que se acaba de tomar es la de anticipar la reunión del Proceso de Quito (Ecuador), que estaba prevista para el mes de diciembre, vamos a hacerla muy pronto, porque es fundamental que nos sentemos nuevamente a ver cómo se avanza en la armonización regional de medidas migratorias”, señaló Trujillo.

Según el canciller, el país seguirá recibiendo los migrantes venezolanos con sentido humanitario al tiempo que insistirá ante la comunidad internacional sobre la necesidad de tener más cooperación para hacerle frente

a este flujo migratorio.

En relación con la migración por el Puente Rumichaca, frontera entre Colombia y Ecuador, el ministro señaló que se está presentando lo que se esperaba y es que luego de la implementación de la medida, el flujo por este paso fronterizo ha disminuido. Sin embargo, no descartó que las personas estén pasando por cruces ilegales.

“La frontera está totalmente despejada, no ha habido disturbios, no ha habido problemas y el flujo migratorio es bastante

➔ Organizaciones como Cruz Roja o Acnur ofrecen a los migrantes un kit de asistencia para aseo primario.



Miles de migrantes venezolanos buscan pasar la frontera colombiana para llegar a Ecuador.

COLPRENSA - EL NUEVO DÍA

lento, lo cual quiere decir que muy seguramente están entrando de manera irregular por las trochas”, sostuvo.

Trujillo ratificó que este tipo de medidas no frenan el flujo migratorio, sino que por el contrario, lo que hacen es estimular la migración irregular y pueden

dar lugar a manifestaciones de naturaleza delictiva.

Pedido a Lenín

Sumidos en el agotamiento por el largo viaje y hambrientos por la falta de dinero, las familias venezolanas varadas en el Paso de Rumichaca piden a

“Lenín” que “abra su corazón”... y las fronteras de Ecuador.

El crudo resultado: varias organizaciones internacionales de ayuda han desmontado sus carpas en el lado ecuatoriano porque ya no hay a quien prestarle asistencia.

Cerró con un promedio de \$3.475,5

El dólar cotizó en nuevo máximo histórico y se acerca a los \$3.500

lombiano ha sido tal, que en un año, en comparación al promedio al que cotizó el 28 de agosto de 2018, el dólar se ha encarecido \$511,5, una devaluación de la moneda local en 17,2%.

Los mercados globales están respondiendo a una nueva inversión en la curva de rendimientos de los bonos de Estados Unidos, un efecto económico que suele anticipar una recesión en el país norteamericano. Esto se da porque los rendimientos de los bonos del gobierno a dos años subieron aún más por encima de los rendimientos a 10 años. A esto se suma el contexto actual de conflicto comercial con China y la desaceleración en Euro-

pa, que enfrenta una crisis política y financiera en Italia y la salida del Reino Unido de la Unión Europea.

Ante la volatilidad del mercado los inversionistas están abandonando sus inversiones en mercados de mayor riesgo como el colombiano, y se están centrando en activos refugio, por lo que el yen está cerca de los máximos de siete meses. Así mismo, el oro se mantenía cerca de un máximo de más de seis años el miércoles, después de que ganó más de un 1% en la sesión previa.

“La guerra comercial entre China y EE.UU., la baja producción industrial en Alemania, el

cambio de gobierno en Italia y el Brexit duro que se avecina, colocan los ingredientes para que los bancos centrales bajen sus tasas apresuradamente, compren bonos y los inversionistas busquen los activos refugio como Tesoros, oro, yen y dólar”, dijo José Luis Hernández, trader de divisas de Corficolombiana.

Ante esto, el analista resaltó que “para el caso colombiano podemos estar ante un escenario nuevo pues se pierde correlación entre la renta fija y el dólar, el petróleo pasa a un segundo plano y a pesar de ser el de mejores datos en la zona en cuanto a crecimiento tiene la moneda más castigada”.



COLPRENSA - EL NUEVO DÍA

BOGOTÁ, LA REPÚBLICA

El dólar cerró la jornada del miércoles cotizando en promedio a \$3.477,5, lo que representó una ganancia de \$19,6 frente a la Tasa Representativa del Mercado del día, que se ubica en \$3.457,89, siendo la segunda más alta de la historia hasta el

momento.

Durante la sesión se lograron 2.009 operaciones por un monto acumulado de US\$1.171,4, lo que llevó al dólar a un precio máximo de \$3.492, el valor más alto registrado en una jornada de operaciones en la historia.

La devaluación del peso co-

MÁS NOTICIAS

Investigación a Santos

Tras el retiro de su condición de investigador del representante Ricardo Ferro, el proceso de investigación al expresidente de la República, Juan Manuel Santos, por su presunta financiación para la campaña de reelección del 2014 con plata de Odebrecht, el proceso seguirá liderado por otro uribista. Se trata del representante a la Cámara por Santander, Óscar Leonardo Villamizar, quien será el coordinador del grupo de investigadores con formado por el santista y presidente de la Comisión, John Jairo Cárdenas y del liberal Fabio Arroyave.



Recluido en guarnición militar

El exmagistrado Gustavo Malo, investigado por el denominado 'Cartel de la Toga', ya se encuentra recluido en una guarnición militar, esto luego de que la Corte Suprema de Justicia ordenara al Inpec el traslado inmediato del procesado. Malo, así como el exministro Andrés Felipe Arias, goza de tal privilegio luego de que el alto tribunal confirmara en un fallo que no le pueden negar dicho beneficio escudándose en que el jurista no hace parte de la Fuerza Pública. La decisión de la Corte fue emitida luego de que Malo y su defensor, Antonio Luis González, interpusieron una acción legal solicitando que fuera ubicado en una guarnición militar.



Investigan muerte de sargento

El pasado martes las autoridades alertaron sobre el hallazgo del cuerpo sin vida de la sargento primero Ana Evelia Forero Rangel, quien se encontraba en una casa fiscal ubicada al norte de Bogotá. El reporte militar da cuenta que la suboficial, perteneciente al Comando General de las Fuerzas Militares, y quien se encontraba disfrutando del periodo de vacaciones, no se había comunicado con sus familiares, razón por la cual se acercaron a su lugar de habitación e ingresaron a la vivienda, encontrando el cuerpo sin signos de vida.



Diego Mateus
Bogotà

14 al 22 de septiembre de 2019 - Ibagué, Tolima

MUNDOPALABRA

Prepárate para la fiesta de la palabra más grande del mundo

Luis Otero
Venezuela

Cel.: 311 567 29 34
www.mundopalabra.org
Fundación Abrapalabra